
Уважаемые ивановцы, Уважаемые ивановцы, 
дорогие друзья!дорогие друзья!

Совсем скоро под бой курантов уйдёт в историю 2019 
год. Он запомнился как год поступательной работы про-
фсоюзов России по защите социально-трудовых прав  
членов профсоюзов, выстраиванию конструктивных 
партнерских отношений с органами государственной 
власти и работодателями.

После многолетней борьбы, совместными усилиями и 
при поддержке президента Российской Федерации про-
фсоюзы России добились, чтобы нижняя планка возна-
граждения за труд – МРОТ – была установлена на уровне 
прожиточного минимума. Достигнуты положительные 
сдвиги по очистке минимальной заработной платы 
от компенсационных, стимулирующих и иных выплат. 
В этом позицию профсоюзов поддержал Конституци-
онный суд России. Следующим этапом должно стать 
установление минимального размера оплаты труда на 
уровне не ниже величины минимального потребитель-
ского (восстановительного) бюджета.

Ивановское профобъединение полностью солидарно с 
позицией ФНПР и поддерживает её действия по защите 
трудовых прав и гарантий членов профсоюзов.

В уходящем году областным профобъединением 
продолжалась работа по вопросам повышения за-
работной платы и уровня жизни жителей региона,  
улучшения условий труда и обеспечения каждого ра-
ботника достойным рабочим местом, защиты от 
безработицы,  развития санаторно-курортного ком-
плекса, организации детского отдыха. Особое внима-
ние уделялось профсоюзному контролю исполнения 
«майских» указов президента Российской Федерации 

по поэтапному повышению заработной платы ра-
ботников бюджетной сферы. 

Активно ведутся переговоры с исполнительными ор-
ганами власти по увеличению постоянной (тарифной) 
части заработной платы в её общем объёме. Готовит-
ся к подписанию региональное Соглашение о минималь-
ной заработной плате в Ивановской области. В адрес 
губернатора и Ивановской областной Думы направлено 
обращение профсоюзов о пересмотре потребительской 
корзины области, повышению в ней  стоимости непродо-
вольственных товаров. На всех площадках отстаивает-
ся позиция профсоюзов об индексации заработной платы 
на реальный индекс потребительских цен. 

Осуществляется профсоюзный контроль качества 
СОУТ и недопущения отмены гарантий работникам, за-
нятым во вредных условиях труда. Среди позитивных 
моментов следует отметить, что в регионе в целом 
снижается производственный травматизм.

Для членов профсоюзов действует дисконтная про-
грамма «Профсоюзный плюс», предусматривающая 
предоставление скидок в сфере оказания различных 
услуг. Продолжается практика предоставления чле-
нам профсоюзов путёвок в профсоюзные санатории об-
ласти на льготных условиях.

Дорогие жители Ивановской области! От имени Ива-
новского областного профобъединения разрешите по-
здравить вас с наступающим Новым годом и пожелать 
здоровья, счастья, благополучия, взаимопонимания, 
успехов в работе!

С Новым 2020 годом!
Председатель Регионального союза 

«Ивановское областное объединение 
организаций профсоюзов» А. Н. МИРСКОЙ

Президиум ИОООП

С наступающим Новым годом!
Дорогие друзья!Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю вас с Новым 2020 годом!
В наступающем году испол-

няется 75 лет победы в Ве-
ликой Отечественной войне. 
Бессмертный подвиг нашего на-
рода принёс на Планету мир и 
свободу, возможность для сози-
дательного труда и гармонич-
ного развития человека. Эта 
знаменательная дата ярко на-
поминает всем о стойкости и 
непобедимости нашего народа, 
его непоколебимой вере в идеа-
лы гуманизма, добра и справед-
ливости.

Юбилейным будет 2020 год и для российских профсоюзов. 
Мы отметим 30-летие со дня образования Федерации не-
зависимых профсоюзов России и 115-летие легального про-
фсоюзного движения в стране. Российские профсоюзы высоко 
ценят опыт прошедших лет и, творчески развивая его, с уве-
ренностью смотрят в будущее.

По многим оценкам наступающий год не будет простым 
для страны: глобальная экономическая и политическая не-
стабильность, непродуманные действия властей несут с 
собой тревожные вызовы. И это заставляет профсоюзные 
организации активизировать свою работу, особенно в год 
подготовки нового Генерального соглашения.

Я искренне верю, что боевой настрой и солидарность по-
зволят входящим в ФНПР профсоюзам крепить ряды и нара-
щивать потенциал для борьбы за права трудящихся России. 
Желаю всем в 2020 году уверенности в своих силах для дости-
жения мира и стабильности, большого личного счастья и 
крепкого здоровья!

С Новым годом, дорогие товарищи!
Председатель ФНПР М. В. ШМАКОВ

№ 19
(451)

27 ДЕКАБРЯ
2019 г.

12+
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По данным исследования, проведённого агент-
ством «Национальные кредитные рейтинги», 
количество работающих в «теневом» секторе в 
России достигло 13 миллионов человек, или 18 
процентов от всего трудоспособного населения.

Комментирует заместитель руководителя де-
партамента социально–трудовых отношений и 
социального партнёрства аппарата ФНПР Елена 
КОСАКОВСКАЯ:

- Люди с «серыми» зарплатами в большинстве своём 
трудятся там, где профсоюзные организации не созда-
ны или бездействуют. Они по факту не платят налоги 
и страховые взносы, перекладывая налоговое бремя на 
плечи честных налогоплательщиков, и уменьшают раз-
мер своей пенсии по возрасту.

Не может не беспокоить то, что на фоне снижения 
доходов населения растёт число тех, кто соглашает-
ся на оплату работ и услуг «из рук в руки», без офици-
ального оформления. По данным Российской академии 
народного хозяйства и государственной службы, за по-
следние два года доля тех, кто позитивно относится 

к «серой» зарплате, выросла почти в полтора раза – с 
50,8 процента в 2017 году до 72,9 процента в 2019-м.

На теневом рынке труда в том или ином виде заняты 
около 25 миллионов россиян или почти треть трудо-
способного населения страны, часть из которого вовсе 
обходится без оформления отношений с работодателем, 
другие официально трудоустроены, но получают часть 
зарплаты «в конверте», третьи подрабатывают на сто-
роне, не ставя об этом в известность налоговые органы.

Поддерживая усилия государственных органов в борь-
бе против неформальной занятости, ФНПР считает, 
что масштабы «серого» фонда оплаты труда созда-
ют дополнительную налоговую нагрузку на социально 
ответственный бизнес, по существу стимулируя до-
бросовестных работников к уходу в «тень». Основная 
причина возникновения «серых» схем, по мнению профсо-
юзов, – низкая стоимость труда в стране. Необходимо 
установление достойной заработной платы, соот-
ветствующей принципу равной оплаты за труд равной 
ценности, в зависимости от уровня квалификации ра-
ботника, сложности, качества и количества выполняе-
мой работы. Это обеспечивает экономическую свободу 
и гармоничное развитие человека.

В Белом зале Ивановского государственного историко-
краеведческого музея имени Бурылина 16 декабря состоя-
лась торжественная церемония вручения Почётного знака 
Уполномоченного по правам человека в Ивановской обла-
сти «За защиту прав человека в Ивановской области».

Уполномоченный по правам человека в Ивановской об-
ласти Светлана ШМЕЛЁВА поздравила правозащитников 

и правозащитные организации с Днём прав человека (отмечается 
10 декабря), поблагодарила за активную и ответственную роль в 
жизни общества.

Почётным знаком Уполномоченного по правам человека в Ива-
новской области «За защиту прав человека в Ивановской обла-
сти» награждена областная организация профсоюза работников 
народного образования и науки РФ в лице председателя орга-
низации Надежды МОСКАЛЁВОЙ.

Ивановские профсоюзы и региональная служба Уполномочен-
ного по правам человека на протяжении долгих лет сотруднича-
ют в правозащитной деятельности, вместе развивают граждан-
ское общество, защищают интересы граждан.

Поздравляем областную организацию профсоюза работников 
народного образования и науки РФ с высокой наградой!

Профсоюзы вновь Профсоюзы вновь 
отмечены наградойотмечены наградой

Зарплата «в конверте» – ущербна Зарплата «в конверте» – ущербна 
и для себя, и для экономикии для себя, и для экономики

ПОЗИЦИЯ ФНПР
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В актовом зале корпуса 
№1 Ивановского государ-
ственного университета 11 
декабря состоялась XX от-
чётно-выборная конферен-
ция областной организа-
ции профсоюза работников 
народного образования и 
науки РФ.

Мероприятие собрало деле-
гатов и участников конфе-

ренции (профсоюзные работники и 
активисты), социальных партнёров 
областной организации Профсо-
юза (органы власти и руководите-
ли образовательных учреждений), 
студенческую молодёжь – в общей 
сложности на конференции при-
сутствовало 170 представителей 
практически из всех муниципаль-
ных образований региона.

В работе конференции приня-
ли участие председатель Ива-
новской областной Думы Ма-
рина ДМИТРИЕВА; начальник 
регионального департамента 
образования Ольга АНТОНОВА; 
председатель Ивановской го-
родской Думы Александр 
КУЗЬМИЧЁВ; заместитель пред-
седателя Общероссийского про-
фсоюза работников народного 
образования и науки РФ Михаил 
АВДЕЕНКО; заместитель пред-
седателя комитета Ивановской 
области по труду, содействию 
занятости населения и трудовой 
миграции Марина КАБАНОВА; 
генеральный директор Россий-
ского Союза промышленников 
и предпринимателей в Иванов-
ской области Алексей ЖБАНОВ.

Почётные гости и участники 
конференции обратились с при-
ветствиями, поздравлениям и сло-
вами благодарности в адрес Н. 
МОСКАЛЁВОЙ и областного коми-
тета Профсоюза, всех членов Про-
фсоюза – всех, чья каждодневная 
деятельность по защите социаль-
но-трудовых прав и интересов ра-
ботников образовательной сферы 
позволяет надеяться на дальней-
шее улучшение их уровня жизни, 
достойную оплату и условия труда, 
повышение социальной защищён-
ности работников образования, 
престижа профессии.

Социальные партнёры высоко 
оценили роль Профсоюза в рам-
ках социального партнёрства и 
совместной работы, профессиона-
лизм профсоюзных кадров, вручи-
ли ряду профсоюзных активистов 
благодарственные письма Государ-
ственной Думы РФ, благодарно-
сти областной Думы, Ивановской 
городской Думы, регионального 
департамента образования, Обще-
ственной палаты Ивановской об-

ласти, Союза промышленников и 
предпринимателей и других.

В рамках рассмотрения повестки 
дня конференции делегаты утвер-
дили отчёты «О работе областного 
комитета Ивановской областной 
организации профсоюза образова-
ния за период 2015-2019 годов»; 
«О работе контрольно-ревизион-
ной комиссии Ивановской област-
ной организации профсоюза об-
разования за период 2015-2019 
годов». Отчёты были утверждены 
на пленуме обкома и выданы под 
роспись всем членам обкома и 
председателям территориальных 
и первичных профсоюзных орга-
низаций за месяц до проведения 
конференции с рекомендациями 
для обсуждения его на собраниях 
в первичных профсоюзных органи-
зациях.

Выступая по вопросу «О приори-
тетных направлениях деятельно-
сти Ивановской областной органи-
зации профсоюза образования на 
2020-2025 годы», Н. МОСКАЛЁВА 
отметила необходимость продол-
жения развития социального пар-
тнёрства, расширения практики 
участия представителей Профсою-
за в совместных с органами власти 
и работодателями мероприятиях, 
включения профактивистов в кол-
легиальные органы, развития нор-
мотворческой работы. 

«Многое от задуманного пять 
лет назад мы с вами реализовали, 
однако впереди у нас с вами сто-
ят не менее, а может быть ещё 
более трудные задачи. Предложен-
ные Министерством образования 
проекты по новым направлениям 
развития образования у нас пред-
намеренно остались за кадром, 

поскольку чёткого понимания и 
правового обеспечения проектов 
до конца не проработано. Эти 
вопросы, в частности, касают-
ся института наставничества, 
профессиональных стандартов, 
программы «Земский учитель», не-
равенства учителей в вопросах 
оплаты труда, аттестации педа-
гогических кадров, введения новых 
должностей (старший и ведущий), 
перегрузки учителей», – рассказала 
Н. МОСКАЛЁВА.

Путём открытого голосования 
делегаты XX отчётно-выборной 
конференции избрали председа-
телем областной организации 
Профсоюза сроком на 5 лет На-
дежду Николаевну МОСКАЛЁВУ. 
В числе других, от имени Регио-
нального союза «Ивановское об-
ластное объединение организа-
ций профсоюзов» и президиума 
ИОООП, Н. МОСКАЛЁВУ с избра-
нием поздравила председатель 

областной организации Обще-
российского профсоюза работни-
ков жизнеобеспечения Татьяна 
ЖИТЛОВА.

Также избраны областной коми-
тет, президиум, контрольно-реви-
зионная комиссия областной ор-
ганизации Профсоюза. Избраны 
делегаты на VIII Съезд профсоюза 
работников народного образова-
ния и науки РФ; делегированы кан-
дидатуры в состав ЦС Профсоюза; 
выдвинута кандидатура для избра-
ния на должность председателя 
Профсоюза.

Н. МОСКАЛЁВА поблагодарила 
делегатов и участников за оказан-
ное доверие и высокие оценки дея-
тельности обкома Профсоюза и вы-
разила готовность профактивистов 
к дальнейшей работе и борьбе за 
права и интересы работников сфе-
ры образования, за социальную и 
экономическую справедливость.

Михаил Леонов

Отчётно-выборная конференция Отчётно-выборная конференция 
областной организации профсоюза образованияобластной организации профсоюза образования

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

В Белом зале Ивановского 
государственного историко-
краеведческого музея име-
ни Д. Г. Бурылина 19 декабря 
прошло торжественное ме-
роприятие, приуроченное ко 
Дню энергетика.

Церемония награждения ра-
ботников отрасли состоялась 

накануне Дня энергетика (22 дека-
бря). Со словами благодарности и 
поздравлениями к собравшимся об-
ратились заместитель председате-
ля регионального правительства 
Александр ШАБОТИНСКИЙ; заме-
ститель председателя областной 
Думы Александр ФОМИН, началь-

ник регионального департамента 
энергетики и тарифов Евгения МО-
РЕВА, председатель Ивановской 
городской Думы Александр КУЗЬ-
МИЧЁВ. Ряду работников отрасли 
были вручены ведомственные награ-
ды и поощрения, присвоены звания 
«Почётный энергетик Ивановской об-
ласти».

В свою очередь, председатель 
областной организации Общерос-
сийского профсоюза работников 
жизнеобеспечения Татьяна ЖИТ-
ЛОВА также поздравила энергети-
ков с их профессиональным празд-
ником, поблагодарила за нелёгкую, 
но бесперебойную работу, поже-
лала здоровья и благополучия. От 
имени областной организации Про-

фсоюза и социальных партнёров Т. 
ЖИТЛОВА вручила благодарность 
акционерному обществу «Ивгорте-
плоэнерго», Шуйскому муниципаль-
ному унитарному предприятию объ-
единённых котельных и тепловых 
сетей. Начальнику регионального 
департамента энергетики и тарифов 
Е. МОРЕВОЙ была вручена благо-
дарность от областной организации 
Профсоюза, нагрудный знак 100-ле-
тия Профсоюза.

От ивановских профсоюзов в ме-
роприятии также приняли участие 
председатель областной органи-
зации Всероссийского Электро-
профсоюза Елена ВОРОБЬЁВА и 
главный правовой инспектор тру-
да ИОООП Евгений ПОЛИКАРПОВ.

Чествование Чествование 
энергетиков регионаэнергетиков региона

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЁРСТВО

Во встрече также принял участие член СФ – предста-
витель от Ивановской области Виктор СМИРНОВ.

В. СМИРНОВ передал Совету Федерации предложе-
ние ивановских профсоюзов о необложении подоходо-
вым налогом заработной платы для работающих граж-
дан, получающих ниже минимального размера оплаты 
труда (МРОТ). Данная инициатива был озвучена 3 дека-
бря на встрече ивановских профсоюзов с В. СМИРНО-
ВЫМ – сенатор обещал передать это предложение Со-
вету Федерации.

Члены Совета Федерации приняли к сведению информа-
цию, и будут использовать её в своей работе.

Помимо этого, М. ОРЕШКИНА попросили высказать 
позицию по поводу возможности освобождения мало-
имущих семей и малого бизнеса от налогов. Сначала 
министр сказал, что «это очень тяжёлый вопрос», но 
потом высказался: «Я считаю, что такая мера будет 
очень позитивна для экономики».

В Совете Федерации В Совете Федерации 
приняли к сведению приняли к сведению 

предложение предложение 
ивановских ивановских 
профсоюзовпрофсоюзов

В Совете Федерации Федерального Собра-
ния РФ 17 декабря состоялась встреча членов 
СФ во главе с председателем палаты Валенти-
ной МАТВИЕНКО с министром экономического 
развития РФ Максимом ОРЕШКИНЫМ. Обсуж-
далось развитие экономики субъектов РФ, 
конкретные вопросы, которые волнуют жите-
лей регионов.

Совместный праздник 
для ветеранов

Распределение путёвок, 
безопасность детей и инвестиционный климат

В Кинешме обсудили индексацию зарплат
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ОБЛАСТНАЯ ТРЁХСТОРОННЯЯ КОМИССИЯ

ВСТРЕЧИ С ПРОФСОЮЗНЫМ АКТИВОМ

Совместный праздник Совместный праздник 
для ветерановдля ветеранов

На базе Дома профсоюзов 21 декабря Ивановское город-
ское отделение Всероссийского общественного движения «Во-
лонтёры Победы» при поддержке ИОООП провело празднич-
ный концерт.

Мероприятие было посвящено грядущему 75-летию со дня Победы в Ве-
ликой Отечественной войне, а также предстоящему Новому году.

Перед приглашёнными ветеранами (в том числе – и ветеранами ИОООП) высту-
пили творческие коллективы, самодеятельные исполнители. С поздравлениями 
к ветеранам обратились представители «Волонтёров Победы», Совета ветеранов 
ИОООП. Не остались в стороне от праздника и Дед Мороз со Снегурочкой.

Завершилось мероприятие чаепитием, во время которого старшее и млад-
шее поколения участников смогли пообщаться более близко.

Очередное заседание об-
ластной трёхсторонней ко-
миссии по регулированию 
социально-трудовых отноше-
ний состоялось 24 декабря.

В рамках повестки дня по пер-
вому вопросу «Об организа-

ции отдыха и оздоровления детей 
в 2019 году» с докладом высту-
пила заместитель начальника 
областного департамента соци-
альной защиты населения Анна 
ДЁМИНА. Она привела цифры. В 
частности, в летний период на тер-
ритории региона функционирова-
ло 343 лагеря, в которых отдохнуло 
36 208 детей: 10 загородных ста-
ционарных; 8 санаторно-оздоро-
вительных; 281 лагерь с дневным 
пребыванием детей; 43 лагеря тру-
да и отдыха; 1 палаточный лагерь. 
Организованными формами от-
дыха было охвачено 31,6 тысячи 
детей, в том числе более 18 тысяч 
детей (57,1 процента), находящих-
ся в трудной жизненной ситуации.

Детям из многодетных семей, де-
тям-сиротам и детям, находящимся 
в трудной жизненной ситуации, пу-
тёвки в оздоровительные организа-

ции предоставляются бесплатно, в 
порядке очерёдности. По этому по-
воду, выступая перед членами ко-
миссии, заместитель председате-
ля ИОООП Александр СМИРНОВ 
озвучил ряд предложений профсо-
юзной стороны в части увеличения 
финансирования расходов на ор-
ганизацию и обеспечение отдыха 
и оздоровления детей; увеличения 
количества путёвок, предоставляе-
мых органами социальной защиты 
в загородные оздоровительные ла-
геря и санаторно-оздоровительные 
лагеря круглогодичного действия; 

выделения в региональной про-
грамме по снижению уровня бед-
ности расходов на приобретение 
путёвок для детей из малоимущих 
семей; предоставления дополни-
тельных социальных гарантий на 
получение путёвок в загородные 
лагеря детям медицинских и педа-
гогических работников.

Кроме этого, профсоюзы пред-
ложили органам власти усилить 
контроль обеспечения на базах от-
дыха безопасности детей, работы 
проверяющих комиссий, подбора 
и обучения персонала.

С докладом по второму вопро-
су повестки дня «О состоянии ин-
вестиционного климата в Иванов-
ской области» выступил первый 
заместитель директора регио-
нального департамента эконо-
мического развития и торговли 
Сергей ШАРОВ. Помимо подроб-
ной статистики, С. ШАРОВ расска-
зал о том, что регион находится в 
первой десятке и лидер по ЦФО 
по снижению административно-
го давления на бизнес по данным 
уполномоченного при президенте 
Российской Федерации по защи-

те прав предпринимателей. Также 
область – лидер Национального 
рейтинга состояния инвестици-
онного климата по направлению 
«Поддержка малого предприни-
мательства» за 2019 год по дан-
ным «Агентства стратегических 
инициатив».

Тем не менее, как отметили дру-
гие стороны социального партнёр-
ства, в частности – гендиректор 
регионального Союза промыш-
ленников и предпринимателей 
Алексей ЖБАНОВ, приведя данные 
ежегодного доклада Союза – инве-
стиционные проекты в регионе по 
большей части связаны с торговлей 
и обслуживанием, а не с производ-
ством. Кроме этого, продолжается 
процесс убыли населения, актуаль-
на тема неформальной занятости, 
уровня заработной платы, чрезвы-
чайно высокой стоимости техноло-
гического подключения для новых 
объектов к инженерным сетям.

По обоим вопросам стороны вы-
работали перечень рекомендаций, 
записанных в протоколе.

В завершение заседания был 
утверждён план работы област-
ной трёхсторонней комиссии на 
2020 год.

В Кинешме, по инициати-
ве председателя городского 
комитета профсоюза работ-
ников государственных уч-
реждений и общественного 
обслуживания РФ Зинаиды 
ТЕРЕМЕЦКОЙ и при участии 
председателя областной ор-
ганизации данного профсо-
юза Альбины СМИРНОВОЙ, 
состоялась встреча профсо-
юзного актива и админи-
страции Кинешмы.

В мероприятии приняли уча-
стие глава городского 

округа Кинешма Александр ПА-
ХОЛКОВ и его заместители, заме-
ститель председателя ИОООП, 
заведующий отделом социаль-
но-трудовых отношений ИОООП 
Татьяна ТИМОХОВА, заведую-
щий отделом организационной, 
кадровой и информационной 
работы ИОООП Елена ВОРОНО-
ВА, а также профсоюзные активи-
сты – представители профсоюзных 

организаций городского округа 
Кинешма.

Выступая перед участниками 
встречи, А. ПАХОЛКОВ и его заме-
стители рассказали о благоустрой-
стве некоторых улиц Кинешмы, о 
рекультивации местной свалки ТБО. 

Кроме этого, профсоюзным 
представителям было рассказано 
о том, что ряду бюджетников с 1 
января 2020 года будет проиндек-
сирована заработная плата в связи 
с повышением МРОТ. Повышение 
будет касаться специалистов бюд-
жетной сферы.

В свою очередь, Т. ТИМОХОВА вы-
ступила с докладом о достижени-
ях областного профобъединения 
за последний период. Речь шла об 
индексации заработной платы бюд-
жетников региона, о социальном 
партнёрстве, работе с нормативны-
ми актами, касающимися трудового 
законодательства, об исполнении 
«майских» указов президента.

В текущем году вопросам уста-
новления пропорций в оплате труда 
было уделено особое внимание. Воз-

никли «перекосы» в оплате квалифи-
цированного и неквалифицирован-
ного труда работников организаций. 
Профсоюзы вплотную занялись ра-
ботой по реализации Единых реко-
мендации по установлению на феде-
ральном, региональном и местном 
уровнях систем оплаты труда госу-
дарственных и муниципальных уч-
реждений, ежегодно утверждаемых 
Российской трёхсторонней комис-
сией по регулированию социально-
трудовых отношений. В них опре-
делено процентное соотношение в 
структуре заработной платы выплат 
по окладам, выплат компенсацион-
ного характера и стимулирующих 
выплат. По каждой отрасли свои.

Обязательства правительства 
Ивановской области принимать 
меры по установлению тарифной 
(базовой, гарантированной, по-
стоянной) части заработной платы 
работников организаций Иванов-
ской области на уровне не ниже 
60 процентов от её общего раз-
мера предусмотрены п. 3.7 об-
ластного тарифного Соглашения. 

Ивановские профсоюзы эту работу 
проводили, начиная с составления 
протоколов разногласий, совеща-
ний у заместителя председателя 
регионального правительства 
Ирины ЭРМИШ и других руково-
дителей исполнительной власти 
области. Постановления прави-
тельства приняты, но все – с прото-
колами разногласий.

Е. ВОРОНОВА проинформирова-
ла о законодательных положениях, 
касающихся введения электрон-
ных трудовых книжек, и о планах 
областного профобъединения на 
следующий год.

Участникам мероприятия был 
показан фильм о деятельности 
ивановских профсоюзов за по-
следние 5 лет.

Распределение путёвок, Распределение путёвок, 
безопасность детей и инвестиционный климатбезопасность детей и инвестиционный климат

В Кинешме обсудили В Кинешме обсудили индексацию зарплатиндексацию зарплат

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
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Ежегодно 17 декабря в 
Вооруженных Силах Рос-
сийской Федерации от-
мечается памятная дата – 
День Ракетных войск 
стратегического назначе-
ния, установленная ука-
зом президента РФ Вла-
димиром ПУТИНЫМ. 

Дата выбрана в связи с 
тем, что 17 декабря 

1959 года правительство СССР 
приняло решение о создании 
нового вида Вооруженных Сил 
– Ракетных войск стратегиче-
ского назначения, предназна-
ченных для ядерного сдержи-
вания возможной агрессии.

В этом году РВСН отмечают 
своё 60-летие. Возраст мудро-
сти. Сейчас в войска поступают 
новое вооружение и военная 
техника, которые успешно ос-
ваивают воины-ракетчики.

В настоящее время Ракет-
ные войска стратегического 
назначения – одна из главных 
составляющих ядерной триа-
ды России, наряду с морски-
ми стратегическими силами и 
стратегической авиацией.

Уже третье поколение ракет-
чиков сменило на боевом по-
сту своих отцов. В этой статье 
я хочу рассказать о ветеранах 
РВСН и тех, кто совсем недавно 
ушёл в запас. Начну свой рас-
сказ с Сергея Владимирови-
ча КУЗНЕЦОВА. В 1981 году 
он принял решение поступать 
в Ростовское высшее военное 
командно-инженерное учи-
лище им. М.И. Неделина. По 
окончании вышеназванного 
училища лейтенантом, Сер-
гей отправился к новому ме-
сту службы на полигон Кура, 
что на полуострове Камчатка. 
Ракетчики знают, что основ-
ное предназначение этого 
полигона — приём головных 
частей баллистических ракет 
после испытательных и тре-
нировочных запусков. Чест-
но отслужив в этой далёкой 
местности положенный срок, 
капитан КУЗНЕЦОВА перево-
дится на «юг». И Сергей про-
должает свою службу в городе 
Ленинск, на космодроме Бай-
конур — первом и крупней-

шем в мире. В 2000 году Сер-
гей приехал в город Тейково. 
Здесь же его родители-врачи 
работали в военном госпита-
ле. Майор КУЗНЕЦОВ закончил 
свою службу в войсковой ча-
сти 21663. Сегодня Сергей тру-
дится на благо ставшего род-
ным соединения в качестве 
командира отделения коман-
ды ВОХР. Но больше всего мне 
хочется отметить, что Сергей 
Владимирович является чле-
ном профсоюза гражданского 
персонала РВСН и, несмотря 
на некоторые сложности, ко-
торые порой возникают, он 
остаётся верным выбранному 
пути. Это говорит о том, что 
этот человек глубоко порядо-
чен, честен, стоек. Это человек 
большой души.

На узле связи нашего ра-
кетного соединения работает 
в должности начальника экс-
педиции Ольга Борисовна 
ТАДЕУШ. Всю свою жизнь Оль-
га Борисовна посвятила Ракет-
ным войскам стратегическо-
го назначения. Детство Ольги 
прошло на космодроме Байко-
нур. Там служил её отец, тоже 
офицер-ракетчик. В 1982 году 
родители Ольги переехали в 
Тейково, где её отец продол-
жил службу. А Ольга, получив 
образование, решила пойти 
по стопам отца. И в итоге от-
служила в РВСН 25 лет. Но, как 
уже становится понятно, РВСН 
– это навсегда. Ольга Бори-
совна продолжает приносить 
пользу Родине и поддержи-
вать боеготовность Ракетных 
войск. Сейчас Ольга Борисов-
на возглавляет первичную 
профсоюзную организацию 
узла связи дивизии. Всей ду-
шой болеет за вверенный кол-
лектив, за что ей все безмерно 
благодарны.

С огромным удовольстви-
ем в этот торжественный для 
всех ракетчиков день хочет-
ся отметить ещё одного члена 
нашего профсоюза – Евгения 
Анатольевича УПОРНИКО-
ВА. Уверена, что этого гвардии 
подполковника запаса знают 
очень многие в дивизии. Бо-
лее 20 лет Евгений Анатолье-
вич отдал доблестным Ракет-
ным войскам. По окончании 
уже упоминавшегося  Ростов-

ского военного училища, 
лейтенант УПОРНИКОВ был 
направлен в город Карталы 
Челябинской области. На суро-
вой уральской земле прослу-
жить долго не удалось, так как 
Договоры СНВ-II и СНП внесли 
окончательную ясность в судь-
бу 59-ой ракетной дивизии, и 
она была расформирована. Так 
оказался старший лейтенант 
УПОРНИКОВ в 54-ой гвардей-
ской ордена Кутузова II сте-
пени ракетной дивизии, где 
продолжил службу вплоть до 
юбилейного для РВСН года и 
достойно закончил её. Но во-
ин-ракетчик это на всю жизнь. 
Евгений принял решение 
остаться в Тейкове – в род-
ной дивизии – чтобы с честью 
и достоинством продолжать 
трудиться уже в качестве ин-
женера отделения автоматизи-
рованных систем управления 
узла связи войсковой части 
34048.  Евгений Анатольевич 
пользуется огромным авто-
ритетом и уважением за свою 
честность, порядочность, не-
иссякаемое трудолюбие, боль-
шой профессионализм и от-
ветственность. Он истинный 
патриот и всегда верен своему 
слову. Евгений настоящий ку-
банский казак. Мы гордимся, 
что среди нас есть такие люди!

Сожалею, что место на га-
зетной полосе ограничено, 
потому что нашему профсою-
зу есть ещё о ком рассказать. 
Хочу пообещать нашим благо-
дарным читателям, что обяза-
тельно расскажу подробнее 
про наших ветеранов РВСН, 
являющихся членами профсо-
юза соединения. А сегодня я 
искренне поздравляю с про-
шедшим профессиональным 
праздником всех военнослу-
жащих, ветеранов, граждан-
ский персонал РВСН. Желаю 
вам стабильности, мира, креп-
кого здоровья вам и вашим се-
мьям!  С праздником!

Председатель 
Тейковской районной 

организации А-1519 
Российского профсоюза 

гражданского персонала 
Ракетных войск 

стратегического назначения 
и Космических войск

 Н. ХОРХОРДИНА     

Льготные путёвки для членов проф союзовЛьготные путёвки для членов проф союзов
В соответствии с постановлением президиума ИОООП «О предоставлении льготных путёвок членам проф союзов на 2020 год», в целях предоставления возможности отдыха и лечения 

на льготных условиях в проф союзных санаториях Ивановской области членов проф союзов в 2020 году, установлена следующая стоимость (из расчёта стоимости одного койкодня):

ООО «САНАТОРИЙ 
ИМЕНИ СТАНКО» – 
1550 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «САНАТОРИЙ 
«ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОДОК» – 
1200 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «КУРОРТ ОБОЛСУНОВО» –
с проживанием в главном корпусе – 1550 рублей 
с одного человека в сутки; с проживанием 
в корпусе № 2 – 1250 рублей с одного человека в сутки

ООО «ПАНСИОНАТ С ЛЕЧЕНИЕМ «ПЛЁС» – 
1200 рублей – круглогодично, 
с одного человека в сутки.

Путёвки предоставляются членам 
проф союзов круглогодично, 

при наличии свободных мест в санатории, 
с учётом ограничения в период максимальной 

нагрузки здравниц. Оплата за путёвку 
производится в кассу санатория по приезду. 

Прибытие к месту отдыха 
и обратный отъезд – осуществляются 

самостоятельно.

Ракетчик – это на всю Ракетчик – это на всю 
жизньжизнь

Профсоюзная Профсоюзная 
пятницапятница

В местной организации профсоюза народного образова-
ния и науки РФ по городскому округу Шуя, Шуйскому и Савин-
скому муниципальным районам 13 декабря был проведён 
вечер отдыха «Профсоюзная пятница», посвящённый насту-
пающему Новому году. 

В гости к профсоюзному активу пришли «Дед Мороз» (председатель 
Координационного совета организаций профсоюзов по городско-

му округу Шуя Сергей ЧАПЛИНСКИЙ) и «Снегурочка» (председатель пер-
вичной профсоюзной организации Шуйской коррекционной школы-ин-
терната Ольга АБРОСИМОВА). Всем участникам они подарили сувениры, а 
самым активным председателям – профсоюзные дисконтные карты «Профсо-
юзный плюс».

На вечере было много шуток, конкурсов, забав. Экспертом в конкурсе ново-
годних игрушек, сделанных своими руками, была председатель ППО Шуй-
ского филиала ИвГУ Любовь КИСЛЯКОВА. Вместе с «Дедом Морозом» и 
«Снегурочкой» она определила победителей конкурса. Ими стали: С. ХУДЯКО-
ВА (ППО детский-дом-школа), Т. ЦАПИНА (ППО Пустошенская средняя образо-
вательная школа), О. ДРУЖИЛОВА (Качаловское муниципальное дошкольное 
образовательное учреждение), В. МУРАТОВА (муниципальное дошкольное 
образовательное учреждение №4) и Л. КЛИМОВА (Китовское муниципальное 
автономное дошкольное образовательное учреждение). Этот вечер помог 
проф активистам сблизиться, дал запас энергии для вовлечения новых членов 
в профсоюзы.

КАНУН ПРАЗДНИКОВ


